
وجه النائب ثامرالسويط سؤالا إلى نائب رئيس 
مجلس ال��وزراء وزي��ر الدولة لشؤن مجلس ال��وزراء 
قال فيه : حسب القرار الوزاري رقم )1/64( الص��ادر 
بتاريخ 1964/1/8 والم��ع��دل بقرار وزي��ر الدولة 
ل��ش��ؤون مجلس ال����وزراء رق��م )18( لسنة 1994 

والخاص بتنظيم الأمانة العامة لمجلس الوزراء.
فإن الأمانة العامة لمجلس ال��وزراء تتولى تحضير 
أعمال مجلس الوزراء، وتنفيذ قراراته وجميع شؤونه 
المالية والإداري��ة، ويتولى الأمين العام رئاسة الأمانة 
العامة وتصريف أعمالها ويكون مسؤولاً عنها أمام 
وزير الدولة لشؤون مجلس الوزراء ويعاونه عدد من 

الأمناء المساعدين.  
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: -1 لماذا تعتبر 
الأمانة العامة لمجلس ال��وزراء من الجهات المستثناة 
في نظام الخدمة المدنية في التعينات؟ وهل لموظفي 

الأمانة كادر مالي خاص؟
-2 قبل سنوات أضيف ضمن الهيكل التنظيمي 
ل��أم��ان��ة إدارة للناطق ال��رس��م��ي ل��ل��دول��ة؟ يرجى 
تزويدي بعدد موظفي الإدارة وواجباتها وأعمالها 
والمشرفين عليها، فضلًا ع��ن طريقة تواصلها مع 

وسائل الإعلام؟ إذا كانت الاجابة بأن الأمانة لم تفعل 
القطاع فما أسباب ذلك؟ وهل تصرف ميزانية خاصة 

لقطاع الناطق الرسمي؟
-3 من المسؤول عن صياغة بيان مجلس الوزراء 
الأسبوعي بعد كل اجتماع؟ ولم��اذا لا يتضمن البيان 
دائماً تطمينات للمواطنين أو نفي لمعلومات خاطئة 
وإش��اع��ات تشغل ال��ش��ارع المح��ل��ي؟ يرجى تزويدي 
بما قدمه مجلس ال���وزراء من بيانات في موضوعي 
الاض��ط��راب��ات الأم��ن��ي��ة ف��ي ال��ع��راق والاس��ت��ع��دادات 
الكويتية إض��اف��ة إل��ى م��وض��وع ال��ش��ه��ادات الم��زورة 

والجامعات الوهمية؟
-4 كم ع��دد القياديين في الأمانة العامة لمجلس 
ال����وزراء مم��ن تج����اوزوا ال��س��ن ال��ق��ان��ون��ي��ة؟ يرجى 

تزويدي بأعمار كافة القياديين ومسمياتهم الوظيفية؟
-5 ماهي قرارات الوزير الداعمة لإحلال المواطنين 
محل الوافدين في الجهات التابعة له؟ يرجى تزويدي 
بكامل ع��دد المواطنين وال��واف��دي��ن ف��ي كافة الجهات 
التابعة للوزير؟ ونسبة الإحلال في كل جهة؟ وأسباب 
عدم الوصول إلى نسبة 100 % في كل الجهات باعتبار 

أن الجهات التي يشرف عليها الوزير )حساسة( أمنيا؟ً
ووج��ه س��ؤالا ال��ى نائب رئيس مجلس ال���وزراء 
وزير الدولة لشؤن مجلس ال��وزراء قال فيه : حسب 

إختصاصات نائب رئيس مجلس الوزراء وزير الدولة 
لشؤون مجلس ال��وزراء ت��رأس مجلس ادارة الجهاز 
المركزي لتكنلوجيا المعلومات، ونص المرسوم رقم 
266 الصادر في 21 أغسطس لسنة 2006  بإنشاء 
الجهاز المركزي لتكنلوجيا المعلومات على أن يسند لهذا 
الجهاز وضع خط وسياسات تكنلوجيا المعلومات على 
المستوى الوطني وإنشاء وإدارة البوابة الإلكترونية 
الرسمية للدولة واعتمادها من مجلس ال��وزراء، كما 
يقوم الجهاز على الإشراف على تنفيذ خطة ومشاريع 
الح��ك��وم��ة الال��ك��ت��رون��ي��ة بالتنسيق م��ع ال����وزارات 
ومؤسسات الدولة إضافة إلى وضع وإدارة المنهجيات 
والمقاييس والأنم��اط اللازمة لنظم وأجهزة وخدمات 
تكنولوجيا المعلومات. وت��دري��ب ال��ك��وادر البشرية 

الفنية العاملة في مجال تكنلوجيا المعلومات.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ماذا قدم الجهاز المركزي لتكنلوجيا المعلومات 
من خدمات للمواطنين والمقيمين منذ مرسوم إنشائه 

حتى الآن؟
2 - متى يتم الانتقال إلى الحكومة الإلكترونية في 

جميع جهات الدولة كاملة؟
3 - انتقلت الحكومات في دول العالم من مفهوم 
الحكومة الإلكترونية إلى الحكومة الذكية، هل هناك 

خطة لدى جهاز تكنلوجيا المعلومات للإنتقال لهذا 
المفهوم؟

4 - هل هناك تعارض مع عمل تكنلوجيا المعلومات 
وهيئة الإت��ص��الات أم أن الجهاز أن��درج تحت هيئة 

الإتصالات؟
5 - كم يبلغ عدد موظفي الجهاز؟

6 - كم حققت الحكومة من تطبيق الدفع الإلكتروني 
عبر البوابة الإلكترونية منذ بدء العمل بها حتى تاريخ 

ورود هذا السؤال؟
7 - ما الجهة المشرفة على البوابة الإلكترونية 
للدولة؟ وهل هناك إلتزام أدب��ي وقانوني من الجهة 
التي تدير البوابة في حال تم اختراق البوابة من قبل 

قراصنة الأنترنت؟
8 - هل الكويت أمنة من هجمات قراصنة الأنترنت؟ 
وهل صحيح بأن هناك 49 جهة حكومية مهددة في 

نظامها الإلكتروني باعتباره »هش« تقنيا؟ً
9 - هل يقدم الجهاز دعماً تكنلوجياً وتقنياً ضد 
قراصنة الأنترنت لكافة الج��ه��ات الحكومية أم أن 
التعاقدات تكون مباشرة من كل جهة حكومية في سبيل 

ضمان حماية البيانات والمعلومات لكل جهة؟
10 - كيف ط��ور جهاز تكنلوجيا المعلومات من 

موظفي الدولة في جانب الدورات؟

11 - كم جهة حكومية تنفذ التراسل الإلكتروني؟ 
وم��ا سبب تأخير تنفيذ م��ش��روع ال��ت��راس��ل؟ يرجى 
ت��زوي��دي بالأسباب وأس��م��اء الج��ه��ات التي ل��م تنفذ 

المشروع بالشكل السليم؟
12 - تزويدي بأسماء برامج الحماية المستخدمة من 

قبل الجهات الحكومية وأسعارها وتاريخ تطويرها؟
13 - كم مرة تعرضت الجهات الحكومية للإختراق 
سواء في مواقعها الإلكترونية أو سيرفراتها الداخلية؟ 
وهل هناك نسخة إحتياطية لمعلومات الدولة في أماكن 
أمنة؟ يرجى تزويدي بالإجابة كاملة مع ذك��ر عدد 

النسخ الإحتياطية للبيانات والمعلومات؟
14 - كيف يتم تعيين الموظفين في جهاز تكنلوجيا 
المعلومات؟ إذا كانت الاجابة بأن التعيين من خلال 
إعلانات في الصحف يرجى تزويدي بنسخ الإعلانات 
وتاريخها؟ وإذا كانت تتم عن طريق الترشيح من قبل 
ديوان الخدمة المدنية فعلى أي أساس يكون الإختيار 
والترشيح والتعيين؟ وقدم السويط اقتراحين برغبة 
لاستمرار عمل مستوصف الواحة على م��دار اليوم، 

وتكثيف دوريات الأمن في مدينة سعدالعبدالله.
ون��ص الاق��ت��راح الأول على م��ا يلي:تعد منطقة 
الواحة التابعة لمحافظة الجهراء من المناطق القديمة 
والحيوية، لاسيما أنها ذات كثافة سكانية كبيرة 
نظراً لكثرة الوحدات السكنية التي يقطنها العديد من 
العوائل الكويتية. وهذه الأع��داد الكبيرة تحتاج إلى 
توفير كافة الخدمات الصحية وغيرها، ولكن الغريب 
أن مستوصف ال��واح��ة ك��ان ف��ي السابق يعمل على 
مدار اليوم )24 ساعة(، لكن بعدما تم اغلاقه لأعمال 
الصيانة وإعادة الترميم، افتتح من جديد بأوقات عمل 
مختلفة حيث أصبح المستوصف يعمل بشكل جزئي 

ويغلق فترة الليل.
لذا فإنني اتقدم بالاقتراح برغبة التالي:« استمرار 

عمل مستوصف الواحة على مدار اليوم )24 ساعة( ».
ون���ص الاق���ت���راح ال��ث��ان��ي ع��ل��ى م��ا ي��ل��ي:رغ��م أن 
مدينة سعدالعبدالله تعد من الم��دن الحديثة نسبياً 
والنموذجية في ال��ب��لاد، إلا ان هناك ظواهر سلبية 
انتشرت داخلها أخيرا، أبرزها تزايد الاستعراض 
والاستهتار بالسيارات من قبل الشباب المستهترين في 
الشوارع وال��دوارات ما تسبب في العديد من المشاكل 

والأذى لسكان المدينة.
لذا فإنني اتقدم بالاقتراح برغبة التالي:« تكثيف 
وجود دوريات الأمن في مدينة سعدالعبدالله لاسيما 

في الدوارات والشوارع الرئيسة«.
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طالب بتأهيل الكوادر الوطنية لهذا العمل

خورشيد: تعيين الوافدين
 في السفارات الكويتية قد يؤثر 

على سرية المعلومات
 وج����ه ال��ن��ائ��ب ص��لاح 
خورشيد س��ؤالا ال��ى وزير 
الخارجية عن عدد الوافدين 
ال��ع��ام��ل��ين ف���ي س���ف���ارات 

الكويت ومؤهلاتهم.
وق���ال خورشيد لوزير 
الخارجية : لم��اذا لا تطبق 
س���ي���اس���ة الاح��������لال ف��ي 
السفارات الكويتية وتأهيل 

الكوادر الوطنية لها؟
وح�����ذر خ��ورش��ي��د في 
س����ؤال����ه م����ن أن ت��ع��ي��ين 
ال��واف��دي��ن ف��ي ال��س��ف��ارات 
ال��ك��وي��ت��ي��ة ق��د ي��ؤث��ر على 
سرية المعلومات والبيانات 

الخاصة بالدولة.

تخفيفاً للازدحام وتسهيلًا للمتقدمين لاستكمال اجراءات التعيين

ال����ب����اب����ط����ين ي����ق����ت����رح إج������������راء ال���ف���ح���ص 
للوظائف  المتقدمين  للمواطنين  الطبي 

بالمستشفيات التابعة لمناطقهم
أعلن النائب عبدالوهاب البابطين عن تقديمه اقتراحا برغبة بإرسال 
المواطنين المتقدمين للوظائف إلى المستشفيات التابعة لمناطق سكنهم لإجراء 

الفحص الطبي.
وق��ال البابطين في مقدمة مقترحه :يشهد المجلس الطبي إقبالا كبيرا 
وزحاما يفوق طاقته الاستيعابية خصوصا عند إرس��ال دي��وان الخدمة 
المدنية آلاف المواطنين المتقدمين للوظائف لإنهاء إجراءات التعيين والفحص، 
ما يسبب عرقلة لأعمال المجلس الطبي من جهة واستياء المواطنين من طول 
فترة الانتظار لإنهاء معاملاتهم من جهة أخرى، لذا فإنني أتقدم بالاقتراح 
التالي: »أن يرسل ديوان الخدمة المدنية المواطنين المتقدمين للوظائف إلى 
المستشفيات التابعة لمناطق سكنهم لإجراء الفحص الطبي المطلوب واعتماد 
النتائج من قبل المجلس الطبي الكترونيا وتسليمها للمواطنين من خلال 

المراكز الصحية التابعة لها«.

الخ����ض����ي����ر: م���س���ت���ش���ف���ي���ات ال���ض���م���ان 
الصحي ستعالج الوافدين وتخفف 

العبء عن المراكز والعيادات
أكد النائب د. حمود الخضير أهمية شركة مستشفيات الضمان الصحي 

كإحدى ركائز منظومة الرعاية الصحية الواردة في خطة التنمية.
وأض��اف الخضير في تصريح صحافي أن هذه الشركة وبعد الانتهاء 
من انشائها ستضم تحت مظلتها أكثر من مليوني مقيم سيحصلون على 
خدمات صحية شاملة وذات جودة عالية في مراكز الرعاية الصحية الأولية 
والمستشفيات التابعة. وقال إن مستشفيات الضمان الصحي ستساهم بشكل 
كبير جدا في تخفيف الازدحام في مرافق وزارة الصحة في جميع المحافظات 
كالمستوصفات والعيادات التخصصية والمستشفيات بالتالي، كما سيقل 

العبء الإداري على الوزارة وأيضا العبء المالي على الدولة ككل.
وأكد الخضير أن جميع هذه المعطيات ستؤدي إلى رفع مؤشرات الرعاية 
الصحية الذي يعد مطلبا ملحّا، مشيرا إلى أن ذلك يعتبر أحد الأهداف التي 

تضعها اللجنة الصحية في مقدمة أولوياتها.

سأل وزير الصحة عن إجراءات تحديث أساليب العمل بما يواكب العصر

العدل  وزير  يسأل  الكندري  عيسى 
عن عدد القوانين والمراسيم المعمول 

بها حاليًا في البلاد
وجه نائب رئيس مجلس الام��ة  عيسى الكندري س��ؤالًا إلى وزير 
الصحة الشيخ د. باسل الحمود الصباح، قال في مقدمته:استهل دستور 
البلاد في الباب الثاني منه باستعراض المقومات الأساسية للمجتمع، 
فتحدث عن مبادئ العدل والمساواة، وتكافؤ الفرص بين المواطنين، وعن 

الأسرة والدين والأخلاق ورعاية النشء وحب الوطن. 
وطالب بتزويده وإفادته بالآتي: 

ما إجراءات وزارة الصحة والجهات التابعة لكم نحو تفعيل   1-
هذه النصوص وتطوير وتحديث أساليب عملها بما يواكب العصر 
عن طريق الأخذ بأحدث المستجدات المتقدمة حتى تتبوأ الكويت المكانة 
اللائقة بها، ولكي نغرس في نفوس النشء والشباب روح المواطنة 

كونهم عدة الحاضر، وحملة لواء المسؤولية في المستقبل؟
ما الخطة الآنية والمستقبلية للوزارة والجهات التابعة لكم   2-

لإحداث نقلة نوعية غير تقليدية لأداء العمل على أكمل وجه؟ 
ووج��ه عيسى الكندري س��ؤالًا إل��ى وزي��ر العدل ووزي��ر الأوق��اف 
وال��ش��ؤون الإسلامية، ق��ال في مقدمته: تذخر المنظومة التشريعية 
السارية في البلاد بعدد كبير من القوانين والمراسيم بقوانين التي تضبط 
إيقاع العمل في جميع الميادين، الأمر الذي يصعب معه على الباحث 
والمشتغلين بالقانون الإلمام بها وفق آخر التعديلات التي طرأت على 

بعضها.
ورغبة في إعلان الدعوة إلى إصدار موسوعة جامعة شاملة لجميع 
هذه التشريعات مع ضرورة تحديثها بحيث تلاحق حركة التشريع في 

البلاد، الأمر الذي يتطلب معرفة عدد هذه التشريعات على وجه الدقة.
وطالب بإفادته بعدد القوانين والمراسيم بقوانين المعمول بها حاليًا 

في البلاد وفق آخر التعديلات؟ وما موضوع وتاريخ صدور كل منها؟

استشاري جراحة التجميل 
الدكتور أحمد الدنف يزور 

6»المواساة الجديد«

»الخارجية البرلمانية«  تزكي الكندري رئيسا وفهاد مقررا.. و الهرشاني  يستقيل 

د.عبد الكريم الكندري: يجب أن نساند ما  يقوم
 به صاحب السمو في رأب الصدع الخليجي

ربيع �سكر

 أنهت لجنة الشؤون الخارجية اجتماعها الاول 
الخ��اص بتشكيل المناصب القيادية ف��ي اللجنة 
بتزكية النائب د.عبد الكريم الكندري  رئيسا للجنة  
وتزكية النائب عبدالله فهاد مقررا بحضور اربعة 

نواب من أصل خمسة اعضاء .
و أكدت مصادر مقربة من النائب حمد الهرشاني 
ل« الوسط« انه قرر الاستقالة من عضوية لجنة 

الشئون الخارجية البرلمانية بعد ان زكى اعضاء 
اللجنة عبدالكريم الكندري رئيسا وعبدالله فهاد 

مقررا.
وأك��د الكندري ف��ي تصريح للصحافيين انهم 
ناقشوا طبيعة عمل اللجنة في المرحلة القادمة 
ان��ن��ا نعيش وض��ع��ا اقليميا ملتهبا سيما خلال 
الأي��ام القليلة  الماضية بالاضافة ال��ى الإش��ارات 
والتصريحات ال��واض��ح��ة ال��ت��ي ج���اءت بالنطق 

السامي كلها تتحدث بشكل صريح ع��ن  ازم��ات 
إقليمية تعصف في المنطقة موضحا انه كان هناك 
حديث  صريح بين اعضاء اللجنة حيث اتفقوا  على 
ض��رورة تفعيل دور اللجنة الخارجية في الشق 
الذي يتعلق بالعلاقات الخارجية وكذلك مايتعلق 
لة ومنها متابعة ملف البعثات  بموضوعات ذات الصِّ
الديبلوماسية في الخارج ومدى فاعليتها بالخارج 
خصوصا ما يتعلق في توظيف الكويتيين وزيادة 

عددهم في البعثات الدبلوماسية و م��دى فاعلية 
هذه البعثات في مواجهة المشاكل التي قد تحدث 
الكويتيين في الخارج وكذلك ناقشنا  الدور الأصيل 

للجنة المتعلق بالاتفاقيات التي سوف تحال لها .
وق���ال : تحدثنا باللجنة ك��ذل��ك ع��ن العلاقات 
الخليجية وما يحدث منذ سنتين تقريبا موضحا 
انهم لا بد ان نكون ذراعا مساندا للمساعي التي لما 

بها صاحب السمو في راب الصدع الخليجي.

جانب من اجتماع اللجنة

صلاح خورشيد

استفسر عن التعارض بين عمل تكنولوجيا المعلومات وهيئة الاتصالات

السويط ل� »الصالح«: هل أمانة مجلس الوزراء من الجهات 
المستثناة في نظام الخدمة المدنية من التعيينات؟

أنس الصالح ثامر السويط


